



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Viernes 18 de abril de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

No son tiempos de precampaña, si no de trabajar reiteró la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**, quien dijo que su compromiso está al frente del sector educativo. (NC)

Cabeza. Mañana se va a llevar a cabo la sesión extraordinaria del pleno del consejo político estatal del PRI en el que se va a elegir al secretario técnico del consejo político estatal, así como la elección de los integrantes de la comisión estatal de justicia partidaria. (PC)

Dice el diputado **Martín Mendoza Villa** que a su mesita de ayuno de 8 horas han asistido al menos 500 personas que están decididas a participar en la consulta para la reforma energética y espera recabar 3 mil en el periodo de un mes que contempla estar ahí. (NC)

Afirma el diputado **Martín Mendoza Villa**, que no hay tregua con los hermanos **Loyola Pérez**, a pesar de la coincidencia en cuanto a la reforma energética. (NC)

Cabeza. Niega el diputado del PRD, **Martín Mendoza Villa** este viernes que el ayuno en el que permanece desde el martes pasado, en contra de la reforma energética, le haya valido una tregua con el dirigente estatal **Pablo González Loyola** y su compañera de bancada, **Carmen Consolación González Loyola**. (PC)

LEGISLATURA

Se trabajará a marchas forzadas durante los próximos 5 meses para sacar adelante 310 iniciativas para adecuar o crear leyes acorde con la constitución renovada, aseguró el diputado **Alejandro Traffon Báez**, Presidente de la mesa directiva de la Legislatura. (NC)

Cabeza. Antes de diciembre de este año, los diputados de la actual legislatura deberán dictaminar las 314 leyes secundarias y orgánicas de la nueva constitución, así como los pendientes lo asegura el diputado presidente de la mesa directiva **Alejandro Traffon**. (PC)

Entrevista. El diputado **Rafael Puga Tovar** comenta que trabajan a marcha forzada para adecuar las leyes secundarias y reglamentarias a la constitución. Las primeras son las leyes orgánicas de los tres poderes, para lo cual se tendrá diálogo directo con los otros dos poderes. Decidieron que es necesario que haya un grupo de diputados que coordinen el trabajo para corregir 60 leyes, ya sea con alguna pequeña modificación, con renovación o derogación. Hay indicadores de eficiencia a partir de número, pero no es adecuada en la legislatura, pues meter muchas iniciativas no implica ser mejor. Es necesario ver los resultados y beneficios a los ciudadanos. No por ser mayoría absoluta imponen los panistas sus propuestas y por eso proponen un grupo coordinador que saque adelante los trabajos y el calendario que llegaría hasta octubre, de manera que queden noviembre y diciembre para el presupuesto 2009. En cuanto al quinto informe, que con la modificación se haría hasta febrero, debe adecuarse en las leyes orgánicas de los poderes ejecutivo y legislativo, pero privilegiando que sea la ciudadanía lo más importante. Los informes no son indicadores de poder del ejecutivo, sino una obligación de exponer lo hecho. De los diputados, el que quiera buscar una nueva posición, estará en su derecho; cada uno valorará y asumirá las consecuencias. Considera que el partido tiene que crecer y qué bueno que lo ha hecho, pero de nada sirve si no se crece con identidad. Debemos seguir cumpliendo los mismos principios y valores que siempre han regido al partido. (NC)

Cabeza. A partir de mayo comenzarán las actividades en los 18 municipios del estado, dice el presidente de la comisión especial de los festejos del bicentenario de la independencia y el centenario de la revolución mexicana, **Fernando Urbiola**. (PC)

SECCIONES

Guillermo Tamborrel Suárez comenta que es una vergüenza lo que sucede en el Senado. Es la quinta vez, la primer fue en 1823, con Iturbide, la segunda con la invasión norteamericana, luego con la invasión francesa y luego con el Dictado Victoriano Huerta. Ahora los borregos de López Obrador, que es un autoritario patán que no reconoce al presidente, pero sus senadores cobran. Si no se han tomado acciones más contundentes es porque pudiera detonarse más violencia. Sí les traen ganas, pero eso sólo encendería la mecha de una bomba. Señala que fueron objeto de gritos y amenazas el otro día que se trasladaban a la sede alterna en Donceles, a los del PRI no los dejaron pasar, pero ante la urgencia se buscó una sede alterna de la alterna. Señala que ya hay un acuerdo para descontar a los senadores y diputados que no están trabajando, pero lo más importante es sacar adelante los diferentes temas de educación, de personas vulnerables. Son cosas que no pueden ser tratados porque los que quieren debate no permiten el debate. Proponen que haya un plebiscito, por lo que entonces, para que carambas discuten los senadores. Además, quién va a contar los votos, si no confían en el IFE y no pueden ponerse de acuerdo en su elección interna. Hoy Santiago Creel propuso que la comisión de energía sin fechas mínimas ni máximas, proponga un calendario, pero con la idea de resolverlo y concluir con un dictamen, pues ellos lo que quieren es postergar la reforma. Le tienen miedo al dictador Andrés Manuel López Obrador. Ante la petición de apoyo de un ciudadano, le comenta que su problema lo va a hacer suyo, para juntos buscarle solución, que ha sido su promesa de campaña siempre. Hoy representa a Querétaro en el Senado y está muy contento con lo que hace; ya los panistas dirán. (NC)

Eduardo Nava Bolaños, comenta que el día de ayer se vivió en el senado algo muy penoso. En un animo del frente amplio y las mujeres llamadas las adelitas, fue un momento muy peligroso porque secuestraron el contingente donde iban los senadores en un clima de alta tensión. Fue algo muy peligroso, no están midiendo las consecuencias de sus actos porque se están metiendo con la integridad de los senadores. Quieren cambiar las instituciones por los caudillos, están aplicando la fuerza para desestabilizar y llevar el tema violentamente. Muchos senadores del PRD que quieren safarze de esta cuestión tan embarazosa para ellos, están siendo acosados por **Andrés Manuel López Obrador**. No se pueden poner camisas de fuerza para no escuchar, se van a escuchar todas las voces que quieran hablar. Hay dos temas más a analizar: uno es el espíritu de la constitución, qué significa y qué implica ver si no se está violentando, se sigue lamentando esta

situación del senado hoy en día esta por fuera y por dentro. Está situación es muy delicada para el presidente de la república. En el tema de **Tomas Requena** comenta que es oportuno y va ayudar mucho a los priistas queretanos. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. El 7 y 8 de mayo estará de visita en la entidad el secretario de turismo federal para la inauguración de diversos proyectos turísticos, entre ellos, el quinto campamento eco turístico ubicado en Huimilpan, lo confirma la secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. La próxima semana continuará la aplicación de la prueba ENLACE, por primera vez entre los alumnos del tercer año de bachillerato. El representante de la SEP, **Eleuterio Samanillo Noriega**, apuntó que en Querétaro, se van a realizar 30 mil exámenes del 21 al 24 de abril. (PC)

Lanza la fundación Roberto Ruiz Obregón, el programa "salud y bienestar social, socio planeta, educación y cultura" a través de 3 proyectos en el cual se pretende impulsar acciones con 12 asociaciones de padres de familia, en beneficio de más de 10 mil niños y jóvenes de educación básica. (PC)

SOCIEDAD

El Padre **Rodolfo Yáñez** ya renunció a su encargo en la parroquia de Corpus Christi, para enfrentar las acusaciones que se le han hecho, de abusos deshonestos, confirmó el director de la pastoral de comunicación, Padre **Saúl Ragoitia Vega**. Aclaró que no deja de ser sacerdote, a menos que se demuestre su culpabilidad, por ahora es para no polarizar a la feligresía. (NC)

Reprueba el Obispo de Querétaro **Mario de Gasperín** los actos de abusos sexuales por parte de los ministros de culto en contra de personas inocentes, sin embargo pide que no se juzgue al padre **Rodolfo Yáñez**, antes de que sea juzgado y se escuche a todas las partes. Esto lo dio a conocer el padre **Saúl Ragoitia**, al dar lectura al comunicado emitido por el Señor obispo. (NC)

El sacerdote **Roberto Yáñez**, quien fuera acusado por abusos deshonestos en contra de feligreses, renuncio a su cargo, según fue anunciado por el obispo **Mario de Gasperin**, quien señala a través de una carta que fue por el bien de la feligresía y para atender con sus abogados el problema por el que está atravesando; hoy lo informa el presidente de la comisión diocesana, **Saúl Ragoitia Vega**. (PC)

Cabeza. Reconoce el vocero de la diócesis de Querétaro, **José Morales Flores**, que se han presentado más casos de esta índole en México, sin embargo recalca que en Querétaro es el primero que se presenta en la Iglesia en contra de un sacerdote por abusos deshonestos. (PC)

El Secretario de gobierno, **Alfredo Botello**, apela a que se dé prioridad a la investigación, antes de hacer una sentencia, en el caso de las acusaciones contra el Padre **Rodolfo Yáñez**. (NC)

La Procuraduría General de Justicia anunció que se consignará ante el juez de primera instancia el caso del sacerdote **Rodolfo Yáñez**, ante la acusación de seis mujeres en cuanto a que les hacía tocamientos, ya que se considera que sí se cumplen las condiciones para ello. Las querellantes fueron canalizadas a la dirección de atención a la víctima. (NC)

Cabeza. Ha sido consignada ante un juez de primera instancia penal, el acta de averiguación previa en donde es señalado como probable responsable por el delito de abusos deshonestos, **Rodolfo Yáñez**, el cura en cuestión, acusado en agravió de 6 personas. De acuerdo al resultado arrojado en los peritajes en materia psicológica, que la procuraduría ha practicado a las querellantes, en todos

los casos presentaron características propias de las víctimas de agresión sexual como inseguridad, temor, angustia, incertidumbre, tensión y otras más. (PC)

El Presidente de la comisión de administración y procuración de justicia en el congreso local, **José Luis Sainz**, dice que el adulterio ya es una cuestión superada para Querétaro pero dice que hay que analizar la propuesta que realizó su compañero. (NC)

La diócesis de Querétaro avala la propuesta del diputado **Fernando Urbiola**, ya que se trata de un pecado mortal, señaló el padre **José Morales Flores**.

Sondeo. Acerca de la propuesta del diputado **Fernando Urbiola** para que el adulterio sea considerado un delito, ciudadanos consultados se dividen en opiniones; algunos jóvenes señalan que es una medida ociosa pues la fidelidad debe resolverse entre las parejas. Hay quienes están de acuerdo, pues la infidelidad debe desaparecer. (NC)

Sólo el 5% de los 2 mil 597 divorcios que hubo al año pasado en Querétaro, se dan por adulterio.

El 5% de las 7 mil unidades de transporte público en el Estado, han incumplió con el refrendo vehicular 2007, por lo que desde el miércoles pasado, la dirección de transporte de la secretaria de seguridad ciudadana, inició con el retiro de placas. Al momento suman 100 juegos de placas retiradas y hay otros 200 pendientes que aún pueden evitar la infracción de mil pesos, si la próxima semana ponen al corriente sus pagos. (PC)

Del 23 al 27 de abril se realiza la Torre de la esperanza en la esquina de Constituyentes y Pasteur, para apoyar a niños de casas hogar en Querétaro. (NC)

Queja. Se queja el señor Servín de que le hicieron un cargo en su recibo por concepto de medidor y reclamó; lo ha traído a vuelta y vuelta y no le solucionan nada. (NC)

AGROPECUARIA

Cae casi el 40% de la cosecha estimada de trigo y cebada en el Estado, debido al incremento del calor. Son mil productores del distrito del riego 23 los que han resultado afectados, así lo ha indicado el dirigente local de la CNC **Juan Hernández Moreno**. Advierte que se corre el riesgo de que estas condiciones se repitan, pero ahora en los cultivos del maíz y de sorgo, cuya siembra está por dar inicio. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

El PVEM informa que las plagas en la sierra y la muerte de peces en el bordo de El nabo, son claras muestras de los efectos del cambio climático. La bióloga **Mariana Gálvez** advierte que el cambio de uso de suelo y deforestación, agravan el problema. (NC)

Se firmó ya el convenio para la implementación en Querétaro de la calcomanía doble cero, anunció el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, quien señala que ya se realiza el estudio logístico para determinar los centros de verificación que habrá. (NC)

Cabeza. Finalmente se concretaron los convenios con las autoridades del Distrito Federal y el estado de México, para la implementación de la placa doble cero en la entidad. Se prevé la instalación de 4 centros de verificación para este tema, mismos que se espera inicien operaciones en un periodo máximo de 6 meses, lo dio a conocer el secretario de desarrollo sustentable, **Renato López Otamendi**. (PC)

La campaña de vacunación contra sarampión y rubéola se ha intensificado y ya llega a cines, centros comerciales y plazas, señaló **Roberto Bravo**, director de servicios de salud. La campaña concluye el 2 de mayo. (NC)

Cabeza. Se ha aplicado el 60% de las 250 mil dosis de vacuna contra la rubéola y sarampión, a 2 semanas de cumplir la campaña. El director de servicios de salud, **Roberto Bravo**, dice que este sábado en cada plaza pública se instalará un módulo que operará de 9 de la mañana a 5 de la tarde. (PC)

LABORAL

Cabeza. A partir de la próxima semana el SNTE y las autoridades estatales, iniciarán las negociaciones en materia de prestaciones para la sección XXIV. El delegado **Jesús Galván**, estimó que 250 mdp, serán los recursos necesarios para cubrir la demanda. (PC)

Cabeza. Buscan maestros que el gobierno les otorgue un bono de 25 mdp para prestaciones, dio a conocer **Jesús Galván Méndez**, Secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. (NC)

Esta mañana el gobernador se reunió con integrantes del SNTE sección XXIV. En este encuentro que se realizó con el objetivo de estrechar lazos institucionales entre las autoridades estatales y la nueva mesa directiva del SNTE, el gobernador destacó el compromiso que los integrantes del magisterio tienen con Querétaro ya que la unión, la solidaridad y la cooperación para hacer las cosas, el dialogo y el entendimiento, son puntos que requiere la nación. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Reconoce el magistrado del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, que es deplorable el estado de los juzgados en Landa de Matamoros y Arroyo seco. (NC)

En el primer trimestre del año se presentaron 252 robos a casa habitación en el municipio de Querétaro, de acuerdo a datos del portal de Internet de la Procuraduría General de Justicia. Sólo en San Joaquín no hay robo a casas desde principios de 2007. (NC)

Asegura el Secretario de Seguridad Ciudadana, **José Manuel Ogando**, que continúan los operativos para detectar ganado robado en las carreteras estatales. (NC)

Niega el Secretario de gobierno del municipio, **Jorge Luis Alarcón**, que se obligue a policías de la Guardia municipal a trabajar más horas de las que a su turno corresponde. Esto, tras la denuncia anónima de un policía en ese sentido. (NC)